

effet, la mort est proche, elle est là qui guette. Ne perdez pas courage. Faites faire un quart de cercle à votre mourante, de manière à ce que son siège touche le bord de son lit, et laissez descendre sa tête par terre, ou aussi basse que possible, de manière à refouler le sang au cerveau, dont l'ischémie amènerait un arrêt brusque du cœur et cette mort toujours si prompte : le décubitus ici est toute la planche de salut qui reste au médecin découragé.

Ce traitement simple de l'hémorrhagie après la délivrance est suggéré par le docteur Pugliôge (de Tarare) et recommandé par tous ceux qui en ont fait l'essai. N'est-il pas naturel de penser à l'inversion du corps dans l'ischémie du cerveau qui est toujours la cause de la mort dans ces cas malheureux ? Ne nous contentons donc plus de la seule position horizontale.

\* \* \*

La constitution médicale est à l'influenza, ce qui équivaut à dire que l'appareil respiratoire tout entier de ce temps-ci nous offre une collection nombreuse de ses états morbides de toute nature. Comme pour plusieurs maladies, l'influenza avec sa variété d'expressions n'a pas besoin d'autre traitement que quelques jours de repos "ou d'hôpital," et c'est là à peu près tout ce que nous faisons. Nous avons bien chacun notre recette, mais c'est justement à cause que les recettes sont trop différentes qu'elles équivalent à bien peu de chose. Horace Cabell, dans son petit traité de la toux et de la consommation nous suggère la médication suivante, qui, suivie méthodiquement est entre ses mains presque infàillible contre la maladie qui nous occupe. 1<sup>o</sup> Donner cinq grains de ses-carb. amm. et cinq gouttes de liqueur de morphine dans une once de tisane citrique, toutes les trois heures. 2<sup>o</sup> Le soir  $\bar{3}$  is liq, amm. acct. dans un verre d'eau froide, lorsque le malade est couché et bien couvert. S'il y a soif durant la nuit boire de l'eau froide. 3<sup>o</sup> Le matin enlever les couvertures les unes après les autres afin de laisser refroidir le corps graduellement avant le lever. 4<sup>o</sup> Le malade se lève comme d'ordinaire, suit à peu près le même régime alimentaire, mais continue la préparation d'ammoniaque et de morphine toutes les quatre heures. 5<sup>o</sup> La seconde nuit prendre une pillule Colocynthe Co. Il n'est généralement pas nécessaire de prendre plus de douze doses pour avoir un bon effet; mais si le catarrhe revient, ou semble vouloir revenir, après qu'on a cessé de suivre cette médication, on peut prendre six autres doses et une pillule. Pendant ce traitement,